Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

CIENTÍFICA

La expedición de Peary

El lugarteniente Peary prepara una nueva expedición al Polo Norte.

El Polo Norte siempre le ha hecho la competencia à su vecino el polo magnético.

Este atrae hacia si las masas magnéticas y le da dirección; pero como resultan dos fuezas iguales y contrarias, la aguja imantada no hace otra cosa que girar.

Gira, no avanza, ni camina; se contenta con orientarse.

El cerebro humano no sólo gira y se orienta hacia el Polo Norte, sino que hacia él camina; lo malo es que hasta ahora no llega.

¡Y de cuántas maneras el heroismo humano ha pretendido asaltar el punto misterioso!

Por barcos de madera y de vela. Por barcos de madera ó de hierro y de vapor.

Por trineos, cuando la navegación queda interrumpida.

Por automóviles recientemente; y por cierto que ignoro el desenlace de esta expedición.

Por globos más ó menos dirigibles. Todo se ha ensayado, de mil maneras se ha dado el asalto á la fortaleza polar; pero el Polo Norte está pro tegido por murallas de hielo y por fosos que son abismos helados.

La nueva expedición emplea un navio, "El Roosevelt", que ha sido estudiado y construido con todo esmero y aprovechando las enseñanzas de las expediciones anteriores.

Es un buen "navio de combate" científico, que va á atacar al Polo Norte, dice Mr. Mausonty.

Este navio es mixto, puede marchar á la vela y por vapor, á fin de economicar el combustible.

Lleva una máquina de 1.000 caballos, pero que en momentos dados puede desarrollar 1.400. Su construcción es extraordinariamente sólida, de suerte que es de creer que resista impávido los asaltos del hielo. Toda la parte de la proa está acorazada con placas de acero, para romper, si es preciso, los bancos de hielo.

No es sólo navio de combate, es un acorazado de combate.

Su longitud es de cincuenta metros;

su ancho de diez metros, por seis metros de puntal.

Lleva todo un surtido de hélices, en previsión de que varias han de romperse, y algunas de estas hélices es de tres metros de diámetro, sin contar con que un pozo de disposición ingeniosisima ha de proteger à la hélice.

Con que no falta más que llegar al Polo Norte.

José Echegaray.

Aceite puro DE OLIVO

garantizado, según análisis practicado en el Laboratorio de los Sres. Sueiras y Millán, de esta Capital.

Depósito para la venta, comercio de Manuel F. Feria, Valentín Sanz número 1, esquina á Imeldo Serís. (525)

AGUILERA Y LA PALMA

Nuestro querido correligionario y amigo D. José Aguilera y Montoya ha sido objeto en Santa Cruz de la Palma de nuevas é inequívocas pruebas de afecto y consideración.

El Ateneo Popular celebró en su honor una velada y en ella hablaron para despedirlo, con motivo de su traslación á Badajoz, los estimados republicanos y compañeros en la prensa, Dr. D. Alonso Pérez Díaz y D. Hermenegildo Rodríguez Mendez. También se dió lectura á una improvisación poética del periodista y apreciable correligionario D. Luis F. Gómez Wangüemert, dando su adios al meritísimo catedrático y demócrata consecuente.

El Sr. Aguilera pronunció un discurso magistral, sentido, tratando de la Solidaridad humana. Al final, despidióse conmovido del pueblo palmero, recibiendo una ovación cariñosísima.

La concurrencia numerosa y escogida. Entre ella figuraban los elementos políticos avanzados, los catedráticos que con el Sr. Aguilera fueron á hacer os exámenes del colegio de segunda Enseñanza; los profesores del citado Establecimiento, directores de periódicos, etc.

Plácenos consignar estas demostraciones sinceras de los palmeros más ilustrados y más libres, significativas de lo mucho que en la isla hermana se quiere al ciudadano que tan alto puesto ocupa en el corazón de los republicanos tinerfeños.

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

En Cataluña Madrid 10 (11). Ha producido general desencanto en Cataluña el proyecto de Administración local leido en el Congreso por el señor Maura.

Los catalanistas anuncian que le com-batirán sin tregua hasta conseguir que se modifique en sentido más descentralizador.

Los solidarios

Presidida por el Sr. Salmerón se ha reunido la minoria solidaria del Congreso, acordando combatir también el proyecto de Administración local, oponiéndole el programa leido en el teatro Tivoli de Barcelona.

Esta aclitud hostil de la Solidaridad ha contrariado grandemente al gobierno. Anúncianse grandes debates parlamentarios sobre dicho proyecto. Reforma electoral

La minoria republicana anuncia igualmente obstrucción completa al proyecto de reforma de la ley electoral. Se ha encargado de su estudio el actual jefe de la minoria Sr. Azcárate.

Regreso de Moret Madrid 10 (21'45). Hoy ha regresado de Burdeos el jefe de los liberales Sr. Moret, à quien recibieron en la estación numerosos amigos

de distintas filiaciones políticas. Término de la abstención Asegúrase que está decidido ya el mentaria de los liberales.

próximo término de la abstención parla-Ignórase cual sea la fórmula convenida. Meioria

se halla bastante mejorado de la grave enfermedad que venía padeciendo. Los médicos aconsejan al enfermo que

El ilustre republicano D. José Muro

no tome parte por ahora en las luchas activas de la politica. Mensaje

En la sesión de mañana en el Congreso comenzará la discusión del Mensaje de la Corona. La minoria republicana ha presentado

También es probable que tome parte en el debate el jefe de la Solidaridad Sr. Salmerón.

varias enmiendas.

Imterpelación

Madrid 10 (21'50). Como se había anunciado, el Sr. Soriano ha interpelado hoy al gobierno, por los asuntos de Valencia. El orador hizo un pintoresco relato de los atropellos electorales del gobier-

no, dando lugar á varios incidentes. La Cámara presentaba animadisimo aspecto. El Sr. Soriano ha sido muy felicitado.

Comentarios políticos

En los circulos políticos constituye el tema de todas las conversaciones el proyecto de Administración local, haciéndose infinidad de conjeturas sobre el próximo debate, que ya se anuncia borrascoso por la actitud de intransigencia en que se han colocado los solidarios y republicanos.

La opinión más generalizada es que el proyecto estrellará al gobierno. Mesa.

QUEJAS

Se quejan varios vecinos de la plaza de San Francisco, de que diariamente unos cuantos desocupados elijan la torre del exconvento como sitio de distracción, siendo una de las principales, vigilar desde allí todas las casas de la vecindad para atisbar hasta lo más insignificante y hacer objeto de chacota á los vecinos, dirigiéndoles insultos y burlas en las que no se respeta ni aún á las señoritas y señoras. Todo esto aparte de tener convertida la torre en basurero y letrina como hemos tenido ocasión de presenciar.

¿Por qué la puerta de la torre está abierta constantemente ó su llave á disposición de monacillos y desocupados?

¿Es que los vecinos de la plaza de San Francisco no pueden estar tranquilamente en sus casas, sin tener que tolerar pacientemente la vigilancia y chacota de unos cuantos desocupados?

¿No hay autoridades que eviten esos abusos?

Esperemos.

CABALAS

El asunto de la división de la provincia sigue inspirando justificados recelos y serias preocupaciones.

La opinión pública anda algo desorientada por las vaguedades que parecen ocultar entre densas sombras el verdadero criterio del gobierno. Bien es verdad que los telegramas de la prensa local se prestan á distintas interpretaciones; pero, aun asi, no es aventurado suponer que hay de por medio una conjura-á la que tal vez no se i indiferente el mismo gobierno-para despojar á Tenerife de sus derechos y prerrogativas, arrebatándole su hegemonía provincial.

¿Que por qué? Pues ya lo decia hace tiempo un periódico de Las Palmas, La Defensa, en unas declaraciones que comentamos nosotros en aquella sazón. El señor León y Castillo, decia aquel colega-se halla dispuesto á dar la batalla para recabar la división de la provincia, esperándose á que se abran las Cortes para comenzar la campaña.

Los hechos han venido á confirmar los anuncios del periódico canario. El conde de Casa Valencia, comisionado sin duda por Perojo y demás diputados de la isla de enfrente. He ide el como gado de dar el toque de atención; que ya se encargará el embajador de preparar las fuerzas, disponiéndolas para el triunfo de aquellas aspiraciones.

No cabe duda, pues, de que todas las señas son mortales, robusteciendo nuestra sospecha de que el complot está tramado, quizás con la aquiescencia soberana del presidente del Consejo, que aunque parece que juega á dos manos por su habilidad para sortear toda clase de dificultades, bien pudiera ahora parodiar la frase histórica, diciendo para su sayo: ni quito ni pongo provincia, pero ayudo á León y Castillo, que es lo que se queria demostrar.

El peligro, como se ve, existe y el temor no puede ser más justificado, máxime careciendo, como carecemos, de representación parlamentaria para hacer valer nuestros derechos, cosa que tenemos que agradecer á esta politica mercantil que aqui viene imperando.

¿Y qué hacer en circunstancias tan excepcionales? ¿Cómo contrarrestar la influencia decisiva de los enemigos de Tenerife? Ecco il problema. Un problema que sólo los verdaderos tinerfeños, los verdaderos patriotas, deben resolver, poniendo de su parte los mayores esfuerzos y los más decididos entusiasmos. ¿Forma de resolverlo? Legalmente hablando, ninguna. Patrióticamente pensando, una. La de aunar todas las voluntades, en un alarde grandioso de civismo, de dignidad y vergüenza, llevando la protesta colectiva hasta los limites que dicte el sentimiento público ofendido. No hay más que esa forma, caracterizada por impulsiva rebeldia, para despejar la pavorosa incógnita, de vida ó muerte.

Todas estas cábalas nos sugiere el patriotismo en presencia de las circunstancias actuales.

Pero pudiera ocurrir también,

que ninguno de nuestros temores tuviera confirmación más ó menos inmediata: que el gobierno español rehuse aventuras peligrosas que no se sabe hasta dónde pudieran llegar; que Maura deseche las pretensiones de Perojo y de León, dejándolas para mejor oportunidad y que, en resumidas cuentas, todo quedara reducido á una fogata de virutas, que diria el terrible presidente del Consejo.

¿Debemos por ello retirarnos á la Capua de nuestra tranquilidad, llevando por presea las viejas y ya mohosas coronas de laurel que bonitamente creemos que nos

Un desengaño acerbo, nacido de continuas lecciones de experiencia dolorosa, nos dice que, -sea cual fuere el resultado de estas misas, con vistas de funerales,—ha llegado el momento de renunciar al triste y poco airoso papel de víctimas expoliadas, que venimos desempeñando los tinerfeños en esta eterna comedia de nuestras disensiones provinciales.

Hay que adoptar postura más airosa. Hay que abandonar la rutina y los hábitos que nos convierten en limosneros del poder central. Hay que imponernos por la razón v la justicia, nunga por el clamor del impotente ni el envilecimiento del paria que al tender la mano implorante recibe un escupitazo de desprecio.

Hay, en resumen, que mantener una protesta viril, continua, avasalladora, transmitida de padres á hijos, hasta conseguir el grado de respeto y consideración que hoy se le niega al pueblo tinerfeño, porque no ha sabido imponerse ni rebelarse.

En 3.º plana:

(Interesante novela de Jules Mary).

La prensa isleña

Diario de Tenerife

Ocupándose este colega de la división de la provincia dice entre otras cosas no menos razonables:

Pensará, sin duda, el muy magnifico, mayestático é linflado Sr. Maura que nosotros, estas pobres gentes, nos hemos caído de un nido; pero aunque así lo crea en su fatua soberbia el Sr. Presidente, se equivoca de medio á medio. Conocido tenemos el juego y bien sabemos que todo esto es una farsa, una comedia indígna, en la que si no es él el autor representa el principal papel.

El Sr. Conde de Casa Valencia, echado expresamente para el objeto no ha sido sino un instrumento para tantear el terreno, un punto de atención para iniciar el ataque burdamente preparado.

La Regeneración

Titula un artículo Libertad y de él son estos inspirados párrafos.

Creemos, que la tenga una señora católica para admitir en su casa cierto número de niñas con el fin de instruirlas.

Creemos, que la tenga también para cumplir el deber católico de enseñar, en primer término, á amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á sí mismo, ó sea enseñar el catecismo y la doctrina cristiana.

Creemos, que tenga igualmente libertad para exigir que sus alumnas cumplan con el precepto de la Iglesia católica de confesar, por lo menos, una vez al año; como lo tendría para exigirles, que se lavaran las manos y la cara antes de comenzar las lecciones ó bañarse determinados días de la semana.

Creemos... que estas carcunderías están reñidas con el sentido común.

La Opinión

Dice que el despacho que le cursa Delgado Barreto, difiere en un todo de las manifestaciones que hace el joven Rancés.

A nosotros -dice-se nos participa que el jefe del Gobierno, al contestar al Marqués de Casalaiglesia, declara que ignora si la provincia de Canarias se dividirá; pero que haráse algo á fin de conjurar los contínuos conflictos que se presentan.

El Tiempo

Dedica su editorial á la cuestión de Puertos francos.

Dice que la Administración directa por la Hacienda produce dos resultados á cual más dañosos: da muerte á nuestra antigua autonomía económica, que nos permitía regir y cobrar por nosotros mismos los impuestos aduaneros incluidos en la ley de Puertos francos, y resta á la provincia las cantidades que el arriendo dejalig como marcan dobeneficio, y que hasta hoy han sido empleadas en mejoras públicas, una parte, y en dividendos, otra. De esos dos perjuicios estamos amenazados. Y esa amanaza se realizará, por la forma en que se manifiesta, si no le oponemos nuestra resistencia, decidida y unanimemente.

Desde la Peninsula

(ÚLTIMAS NOTICIAS)

Un artículo de Costa Pronto publicará el periódico Ribagorza un artículo de Costa elogiando la obra de Solidaridad.

Comisión de Actas

La comisión de Actas del Congreso ha celebrado un banquete por el término de sus tareas. El acta de Ibiza, vistos los documen-

tos presentados ha sido declarada leve. Muro

El Sr. Muro está algo mejorado den-

tro de la gravedad de su dolencia. Los solidarios Carner y otros solidarios visitaron al

Sr. Salmerón para cambiar impresio-

nes sobre la campaña parlamentaria.

Muéstranse satisfechísimos, diciendo que el coincidir en sus frases y apreciaciones Carner y Abadal en los discursos, es el mejor mentís á quienes propalan los rumores de desavenencias dentro de la Solidaridad.

Lo que dicen los liberales

Un importante ex ministro liberal ha declarado que la abstención debe continuar, fundado en que Maura ha mermado la representación liberal del Congreso, agravando su actitud, quitando puestos á los liberales en el Se-

LA ASEGURADORA ESPANOLA

COMPAÑÍA ANÓNIMA POR ACCIONES

CAPITAL

5.000.000 de Pesetas DESEMBOLSADO

2.500,000 Pesetas



Seguros

VIDA. - INCENDIOS MARÍTIMOS

Caja de ahorros

SEGURO AHORRO:-Mediante depósitos y reintegros á voluntad del imponente se constituye un capital á determinado plazo. No hay reconocimiento médico. El total depositado está siempre á disposición del propietario.

Sucursales y Agencias en todo el mundo. Dirección general, Alfonso XIII, núm. 93.—Santa Cruz de Tenerife. nado y haciendo imposible el gobierno liberal en lo futuro.

Añade que si el Rey llamase hoy á los liberales al poder, diríale que no podría gobernar sin un golpe de estado, esto es, barriendo todos los obstáculos.

Crimen y sulcidio

En la calle de San Miguel, núm. 21, triplicado, estuvieron un hombre y una mujer, jóvenes y elegantes. Alquilaron una habitación.

Después de una hora se oyeron detonaciones.

Acudieron otras personas, derribaron la puerta y encontraron á ambos moribundos, en ropas menores.

Ella es joven, muy guapa, elegantemente vestida; ignórase quien es. El es de unos 35 años.

Se le han encontrado tarjetas con el nombre de Gabino Rodriguez Fernán-

En las ropas tiene las mismas iniciales.

Ella murió en el lugar del suceso. El murió al llegar á la Casa de socorro.

Pasquines arrancados

La policía ha arrancado de algunas esquinas numerosos pasquines en los cuales se defiende á Ferrer y se hace la apología de sus ideas.

La política en Lisboa

-Una delegación de ex-diputados ha visitado al Rey para demostrarle con la relación de proyectos aprobados que la Cámara no había hecho oposición alguna al ministerio y que por tanto no está justificada la decisión de este último de prescindir del concurso de aquéllos.

El proceso de la calle Mayor Comenzó la vista de la causa de la bomba á la una en punto.

Se celebra en la Sección 4.º de lo criminal de la Audiencia de Madrid. Forman el tribunal de derecho, don Tomás Albadalejo presidente, D. José María Ortega Morejón y otro que sustituirá á otro magistrado enfermo.

Representa al ministerio público don Alvaro Becerra del Toro.

Las defensas: Emiliano Iglesias, abogado de Ferrer; Menéndez Pallarés, de Nakens, Mayoral é Ibarra; Rosalen, de Mata; García Larramendi, de Martinez Herrero, y Nieto, de Concepción Pé-

Actuó de relator el secretario habilitado Jiménez de la Puente. Resumen de las conclusiones del fis-

cal. 1.º Identificados por sus ideales

anarquistas Ferrer y Morral el primero facilitó al segundo todo género de auxinos mornies y majorinios para la realización del delito.

En esta conclusión explica el fiscal todo lo ocurrido desde que Morral salió de Sabadell de casa de sus padres, hasta que se suicidó después de realizar el atentado con inclusión de los nombres de muertos y heridos por la explosión de la bomba.

Un discurso de Clemenceau

El jefe del gobierno francés ha pronunciado en Lyón un importante discurso que está siendo muy comentado. "Lejos de violar las leyes lo que he-

mos hecho ha sido no aplicar aquellas que nos parecen excesivas, dijo. Hemos perseguido á los hombres partidarios de la violencias y de los desórdedes en las calles, porque esos hombres son enemigos de la República. Quien provoca el desorden es un verdadero enemigo de la República.

Y hemos procedido contra los más criminales de todos, contra los que reniegan de la Padria y declaran que no se debe defender á Francia y que se debe desertar el día del peligro. Cuando á eso llega un país no le queda más remedio que disolverse ó morir.

Antes, en la República, decir republicano era decir patriota. Los patriotas luchaban por defender la Patria y propagar los principios nuevos; solo entre los emigrados había enemigos de la República y de Francia.

Los hijos de la revolución estamos mudos. Los que nos combaten no son republicanos ni franceses. Queremos vencerles y les venceremos, pero por la fuerza de la ley.

Se ha dicho, agrega, que el sufragio universal es una palabra vana. En efecto, un fragmento de papel metido en una urna parece muy poca cosa.

Con tan poca cosa nos hemos defendido contra los complots de nuestros enemigos, haciéndola de ese modo más grande y más fuerte.

Más grande la haremos aún, porque queremos asegurar la independencia de la Patria y garantir su dignidad.

Clemenceau ha sido frenéticamente aplaudido.

Concejales procesados

La Sección primera de la Audiencia de Valencia ha fallado sobre el recurso interpuesto por los concejales suspensos, contra el auto de procesamiento.

Ratifica éste para los concejales radicales Sres. Márquez, Martí Pascual, Carní, Guillot y Cano y los unionistas Cuber, Cortina, Bort, Guay y Cosco-

Se absuelve á dieciseis unionistas. El fallo ha desagradado á todos.

(c) Ministerio de Cultura 2007

Parece que se trata de que sigan en el Ayuntamiento sustituyendo á los interinos.

El gobernador se muestra contrariado.

Epidemia variolosa

Los periódicos de Funchal (Madera) dedican columnas enteras al estado actual de la salud pública en dicha ciudad.

La epidemia variolosa se ha presentado con caracteres alarmantes, produciendo una mortalidad de diez á doce personas diariamente.

Todos los días se presentan nuevos casos, y según el Diario de Noticias, el Lazareto de Gonçalo Ayres, habilitado para Hospital de aislamiento, está completamente lleno.

Refiere dicho periódico que á instancia de los empleados de la agencia de los vapores costeros de la casa Blandy, ha sido detenido y conducido inmediatamente al Lazareto un joven varioloso, empleado en una panadería de los Arrecifes, cuyo joven pretendió tomar pasaje para Machico y de allí continuar su viaje al Puerto de la Cruz, de donde es natural.

Creemos que nuestras autoridades deben ocuparse del asunto, y especialmente el Director de esta Estación Sanitaria, para evitar el contacto con los vapores que de la Madera tocan en este puerto.

TIEMPO

Tempera			inic				
bra							23
Minima							18
			Osc	ila	ció	n.	5

DE CORREOS

Datos comparativos

Para que nuestros lectores juzguen del movimiento de Correos en esta ciudad, comparado con el de Las Palmas, publicamos á continuación los siguientes datos de valores expedidos y recibidos y objetos asegurados, registrados en ambas oficinas, durante el mes de Mayo último:

Valores expedidos

		8				Pesetas
Santa Cruz d	le T	en	eril	e.		104.747 99
Va	lore	25	rec	ibi	do.	5
Santa Cruz					3	183.232.70
Las Palmas					-	48.017
Obj	etos	sa	seg	ur	ade	os
						157.007
Las Dalmas	Charles	Point	mole	200	dillo	14 1151

Las Palmas 14.115 Resulta de diferencia á favor de esta capital, en un solo mes, 351.245'69 pesetas.

Este movimiento sigue en tal progresión, que sólo en el último correo salieron de esta oficina, en valores declarados, ciento diez mil pesetas.

Los anteriores datos revelan la extraordinaria importancia que en el orden comercial ha adquirido esta plaza, á la vez que hace ostensible la necesidad de aumentar la categoría de esta Central de Correos, que hoy puede considerarse como una de las primeras de España.

Digno de aplauso

El domingo último se celebró una importante reunión en la Escuela Normal de La Laguna, para tratar de la propagación y conservación del arbolado.

Concurrieron el alcalde Sr. Ascanio y Nieves, y los señores Medina, Palahí, Salcedo Baños, Molina García, Blardony, Reyes Vega, Pérez Martel, Carrillo, Domínguez Vera, Oramas Bello, Rodríguez Díaz-Llanos, Bello, Tarife, Marqués de Celada, Saavedra, Torres, Hardisson, Pérez Armas y Hernández Baños.

El Sr. Ascanio y Nieves explicó el objeto de la reunión, haciendo resaltar la conveniencia de defender al arbolado de los innumerables enemigos que le asedian y la necesidad de constituir una Junta protectora para evitar mayores males.

Así se acordó por unanimidad, designándose inmediatamente la Junta organizadora que quedó constituída por los Sres. Pérez Martel, Palahí, Oramas, Díaz Llanos, Pérez Armas, Reyes Vega y Carrillo, los que desde luego comenzarán sus trabajos.

Ya era tiempo de que se hiciera algo práctico en favor del árbol, tan castigado entre nosotros.

Nos felicitamos de ello y esperamos que la nueva Junta dé bien pronto senales de vida, comenzando por denunciar ante los tribunales de justicia á los causantes de la destrucción de hermosos árboles en la carretera de Tejina; hecho que denunció la prensa local.

Todas las obras de Eduardo Zamacois, se hallan de venta en la IMPRENTA GARCIA CRUZ.

Programa

de los festejos que se celebrarán en Granadilla, en honor de su patrono San Antonio de Padua

Dia 12 de Junio A las 14.--Paseo en la plaza de la Iglesia, amenizado por la banda de mú sica, que tocará escogidas piezas de su repertorio.

Bazar organizado por bellas y distinguidas señoritas.

Juego de las ollas, las blancas pegadas en negro, carreras en sacos, carrerras en burros, etc. etc.

A las 19.—Gran función en la iglesia parroquial.

A las 20.-Representación dramática por varios competentes aficionados. Dia 13 A las 6.—Gran diana ejecutada por

la banda de música, que recorrerá las principales calles de la población. A las 10.-Misa solemne con acom-

pañamiento de voces y orquesta, efectuándose acto contínuo la procesión. A las 14.—Paseo y bazar en la plaza de la Iglesia, como el día anterior.

A las 20.-Representación dramática, poniéndose en escena un juguete desempeñado por varios niños. Fuegos artificiales, cohetes y globos.

Dia 14 A las 22.-Gran baile en el Casino, la que podrán asistir los forasteros que sean presentados por algún socio.

Matadero

En el Matadero municipal, han sido sacrificadas ayer las siguientes reses: Vacunas 8 con 1.039 kilos.

47 " Lanares 3 Cabrías 80 " De cerda 1 Reses: 15 1.213 kilos.

Boletin Oficial

Viernes 7 de Junio Presidente del Consejo de Ministros.-R. O. haciendo aclaraciones al R. D. de indulto de 6 de Junio de 1906. Ministerio de Gracia y Justicia.— R. O. suspendiendo la renovación de Jueces y Fiscales municipales en el

próximo bienio. -R. O. disponiendo que del reconocimiento y depósito de materias y objetos explosivos, cuando constituyan cuerpo de delito, sean únicos competentes los jueces de instrucción.

Tesoreria de Hacienda de esta Provincia.—Disposiciones de la Dirección ceneral del Tesoro público respecto á la aplicación del artículo 149 de la Instrucción para el cobro de las cédulas personales.

Administración municipal.—Ayuntamientos.— San Andrés y Sauces: Relación de mozos declarados prófugos del actual reemplazo.

-Las Palmas: Anuncia adquirir mediante subasta adoquines para las callas de Cuna y Herrería.

-Arucas: Saca á concurso dos pla-

zas de Farmacéuticos titulares. —Vasequillo: anuncia hallarse al público el padrón de cédulas personales. Juzgado de partido.—Laguna: Cita á Ramón Cabrera Afonso, procesado por hurto, para que se presente ante

dicho juzgado. -Arrecife: Edicto anunciando la subasta de varias fincas del procesado por lesiones Francisco Espino Robay-

Unión Ibero-Americana.—Concursos científicos y literarios para 1907. Temas. Cartilla del emigrante. Condiciones del concurso.

Administración de Hacienda.--Publica la matrícula para la contribución industrial y de comercio de Las Pal-

Crónica marítima

Durante el presente año, han entrado en el puerto de esta Capital 1034 vapores.

En el presente mes de Junio han entrado, hasta las once de la mañana de hoy, hora en que tomamos estas notas, 59.

Después de los anotados anteayer, han llegado á nuestro puerto los vapores siguientes:

Santiago, noruego, de Calais, con cargamento de paja. Fulani, inglés, de Liverpool, con 7

pasajeros de tránsito. Efemérides canarias

11 Junio 1560. Fundase en la Villa de la Orotava la famosa cofradía denominada de La Santa Vera Cruz. 11 Junio 1863. El Gobernador civil de estas

islas D. Diego Vazquez, hace entrega del mando, por haber sido trasladado con el mismo cargo á la provincia de Guadalajara.

11 Junio 1906. Fallece en la Habana el ilustre canario Doctor D. Domingo Fernández Cubas.

Crónica general

Los que viajan.-En el vapor trasatlántico regresó de la península nuestro particular amigo el capitán 'de artillería y presidente del Club Ti-

HIELO!! HIELO!!

A 20 céntimos kilo

CERVEZA, REFRESCOS, VINO DE LA MATANZA (GARANTIZADO)

TODO HELADO

MANTEQUILLA DANESA LEGÍTIMA, CONGELADA

Angel Pérez Bodria.

nerfeño, D. Angel de Villa y López, á quien enviamos nuestro afectuoso saludo. -En el mismo buque llegaron tam-

bién los estudiantes D. Luis Estremesa, D. Pablo Fragoso y los alumnos de la Academia de ingenieros é infantería, D. Vicente Medina y D. José Zamorano Lomelino.

Obituario.—Hoy á las 9 se ha verificado la conducción al cementerio del cadáver de la señora esposa de don Antonio de Vega, oficial de la sucursal del Banco en esta plaza.

Reciba el Sr. de Vega nuestro sincero pésame.

Junta municipal.—En la sesión extraordinaria que ayer tarde celebró la junta municipal de asociados, fué aprobado el acuerdo del Ayuntamiento sobre abono de haberes á D. Teodomiro Robayria, director conservador de los museos.

Ordenes.—En cumplimiento de las órdenes dadas por el Inspector general de Sanidad exterior, en telegrama de 20 de Mayo último, ha embarcado para la Península el médico segundo de la Estación de Las Palmas, Sr. Asfredo Pamorbo.

Entierro.—Ayer tarde se verificó el entierro del infortunado cabo de este Regimiento, Wenceslao Rodríguez, asistiendo todos los señores jefes y oficiales del cuerpo, gran número de soldados, la banda de música y varios oficiales de los demás cuerpos de la guarnición.

Presidieron el duelo el coronel señor Díaz y Rodríguez, teniente coronel Sr. Lamadrid, comandante Sr. Medina y el Sr. Martínez Monje, capitán de la compañía á que pertenecía el finado.

Sobre el ataud se depositaron coronas del Regimiento, de los señores jefes y oficiales, de los sargentos y de los cabos del cuerpo. Accidente.—Esta mañana ha

sido conducido al Hospital civil un nino de corta edad que, al parecer, tenía un hueso en la garganta, que le impedía la respiración. Reconocido en dicho establecimien-

to se vió que padecía un síncope, por lo que ingresó en la Sala de San Pedro, ocupando la cama número 6. Detenidos.—Abordo del vapor León XIII fueron detenidos ayer tres

jóvenes de 16 y 18 años, que intentaban fugarse á la Argentina, sin documentación ni pasaje. La guardia civil los condujo á tierra

poniéndolos á disposición del goberna-

dor civil. El preso de los Campitos. - El director de la cárcel de Las Palmas remite oficio dando cuenta de haber ingresado en aquel correccional, quedando á disposición del Sr. Presidente de la Audiencia, el preso de los Campitos, Manuel Hernández Rivero,

condenado á cadena perpétua. Aviso.—Siendo esta la estación en que numerosas personas salen de viaje para la Península y el extranjero, la Casa de Banca de D.Nicolás Dehesa nos suplica recordemos que,para evitar molestias é inconvenientes, conviene llevar Cartas de crédito que permiten cobrar las cantidades que se deseen en cualquiera de las plazas que se vi-

Estudiante.-Paracontinuarsus estudios en la Universidad central ha marchado para la Península el joven D. Pedro Schwartz y Díaz Flores, á quien deseamos feliz viaje.

Vapores. - Según telegrama recibido por sus Consignatarios los sefiores T. Marco y C.ª S. en C. el magnífico vapor francés Italie, salió hoy de Marsella y deberá llegar á este puerto el día 16 del actual, de paso para Montevideo y Buenos Aires, para cuyos puntos admite carga y pasajeros.

Dichos Sres. esperan también el vapor Les Andes, del 14 al 15 del corriente, de paso para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Teatral.-El sábado próximo volverá á hacer su presentación en este Teatro el cuadro cómico-lírico que perteneció al Círculo de Amistad XII de Enero, poniendo en escena la comedia en dos actos, De incógnito, y la zarzuela Para casa de los padres.

También el domingo habrá función con arreglo al siguiente programa: Para casa de los padres, La criatura (comedia) y la zarzuela La segunda tiple. Auguramos una buena temporada al

citado cuadro. Militares.—El sábado próximo saldrá en el vapor Viera y Clavijo el destacamento de Río de Oro, cuyas fuerzas irán al mando de nuestro amigo particular el primer teniente D. An-

tonio Berián y Enriquez.

Con dicho destacamento irá también el médico militar Sr. Fumagallo. -El ministro de la Guerra, en teleCandelaria, esquina á Santo Domingo

grama dirijido ayer al capitán general interino de este distrito, ordena que para solemnizar el natalicio del príncipe de Asturias, sean días de gala hoy y mañana.

Procesado.—Conducido por la guardia civil ha llegado de Las Palmas el procesado Pedro Lafargue, para asistir á la vista de la causa que se celebrará en la Orotava por el robo verificado en Garachico, en el establecimiento de D. Joaquín Martinez.

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid) Aplazamiento

Madrid 11 (10'50). El gobierno ha acordado que se aplace hasta el Otoño próximo la discusión del proyecto de reforma de la administración local.

Este acuerdo obedece á la actitud hostil á dicho proyecto, que ha provocado la protesta de los catalanes. Estos rechazan unanimemente las re-

formas por considerarlas de tendencias

centralizadoras. Piden en cambio que la modificación sea amplisima y que se conceda auto-nomía completa á los municiplos espafioles.

Cédulas personales Ha sido aprobado el proyecto de ley

sobre cedulas personales. Se dejan en vigor en las antiguas tarifas para la exacción y cobranza del im-

Los liberales Se insiste en que el término de la abstención de los liberales será un hecho para plazo muy breve. Espérase al Sr. Montero Rios para re-

Mesa.

Registro civil

Dia 10 Nacimientos Hortensia Reyes Castro.

Defunciones Wenceslao Rodríguez, de Güimar, 22 años, soltero. Herida por arma de fuego.

Matrimonios D. Enrique Carreras y Lugo Viña, de esta Capital, soltero, 25 años, con doña Ramona- García y Díaz, de esta Capi-

tal, soltera, 22 años. PARA EL COMERCIO

solver en definitiva.

Vapores que se esperan

Día12 Para Liverpool, vapor Ardeola. Agentes, Yeowar Bross.

12 Para Hamburgo, vapor Baulama. Agentes, Elder, Dempster 12 Para Costa de Africa, vapor Sa-

pele. Agentes, Elder, Dempster 12 Para Liverpool, vapor Chama.

Agentes, Elder Dempster y C.* 12 Para Palma, Gomera y Hierro, vapor León y Castillo, Agentes, Elder, Dempster y C.ª

12 Para Río de la Plata, vapor Dacia. Agentes, Hamilton y C.* 12 Para Río de la Plata, vapor Sta. Lucia. Agentes, Hamilton y C.ª

13 Para Plymouth y Londres, vapor Moravian. Agentes, Hamilton y C.ª 13 Para Liverpool, vapor Batan-

ga. Agentes, Elder, Dempster y compañía. 13 Para Londres, vapor Santiago. Agentes, Yeoward Bross.

13 Para Buenos Aires, vapor Bologna. Agentes, Elders, Dempster y C.ª

13 Para Vigo, Coruña, Bilbao y Southampton, vapor Segura. Agentes, Elders, Dempster y/ compañía.

14 Para Liverpool, vapor Tantée. Agentes, Elder, Dempster y C. 14 Para Liverpool, vapor Gaudo. Agentes Elder, Dempster y C.*.

15 Para Hamburgo, vapor Esne. Agentes, Hamilton y C.* 15 Para Las Palmas, y Rio de Oro, vapor Viera y Clavijo, Agentes

Elder Dempster, y C.*. 16 Para Cádiz, Barcelona y Genova, vapor P. de Satrústegui, Agentes, Viuda é hijos de La

Roche. 16 Para el Sur de Tenerife, vapor Carmen. Agentes, The Teneriffe Fruit Agency.

Siempre debe leerse el anuncio de

libros

que se publica en tercera plana, porque siempre se encontrarán obras nueva de venta.



SE VENDE

Se vende

una casa y solar inmediato, en la Cues-

ta, frente á la estación del Tranvía.

Consolación 40 darán razón. (523-15)

Obras del Puerto

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

trabajos en la mayor escala posible y

debiendo procederse á la confección de

bloques artificiales se solicitan trabaja-

dores á los que se abonarán los siguien-

Peones de primera. . ptas. 2'50 al día

Idem de segunda . . " 2'25 " "
Idem de 18 à 20 años. " 2' " "

Se vende semilla de tomates de

Muebles de mimbres

Se realizan por el precio de costo,

una grande variedad en clases de mue-

bles de mimbres, como sofás, sillones,

mesas, etc., en los antiguos y conoci-

dos establecimientos Bazar Inglés en

la plaza de la Constitución (bajos del

Casino principal) y en el Bazar Inter-

nacional, en la calle de la Marina, es-

La BOTA de PARIS

ALMACÉN DE CALZADO

sa á su numerosa clientela y al públi-

co en general, que en estos días hace

una gran rebaja en los precios de toda

¡A COMPRAR BARATO! en la

BOTA DE PARIS

GARANTIZADA

Grizzioti Pier Luigi, afinador y com-

positor de pianos, armoniums y órga-

nos, con doce años de práctica en Ca-

naria, se hace cargo de ofinaciones

esmeradas, clavijeros, composiciones

de máquinas de dichos instrumentos,

martinetes, cuerdas, barniz, lengüe-

tas, caños, etc. etc.-Trabajos garanti-

Darán razón: Hotel Internacional,

Dr. Comenge, 18 y 20.

Este acreditado establecimiento avi-

(446)

quina á la de San José.

clase de calzado.

zados.

AFINACION

Aprovechar la ocasión.

Muchachos, según edad y condicio-

tes remunerativos jornales:

gran producción. Noria, 23.

Deseando la contrata desarrollar los

VINO PURO DEL HIERRO, garantizado, á 60 céntimos el litro.
Al por mayor se hacen grandes rebajas. Candelaria, número 21.

The Lion Trading Co.

Preciosa colección de SOMBREROS ADORNADOS para niñas y pollitas.

ULTIMAS NOVEDADES

Visitad estos Almacenes.

以免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免 Fernández y Padilla Dentistas

Horas de consulta, de 8 de la mañana á 5 de la tarde.

Valentín Sanz. núm. 1 (ante; Norte).

Café y Restaurant del Casino de Santa Cruz de Tenerife

garre reserves exercely recen

En este importante Establecimiento, montado con gran lujo y confort, y que dispone de excelente servicio á la moderna, se servirán comidas desde el día 1.º de Junio, tanto en su local, como también fuera de él, para los socios del Casino.

Este restaurant cuenta con un excelente cocinero, peritísimo en el arte. Se admiten encargos de comidas á la inglesa, francesa y española.

(520)Precios baratísimos.

En la calle del Castillo, núm. 76, esquina á la de San Roque, se halla establecido el depósito de

Cocinas

y demás aparatos para gas. Las personas que lo visiten recibirán allí todas las informaciones que de-

seen. También se facilitará en el mismo local la hoja de inscripción para los pe-(525)didos.

CURAS ASOMBROSAS

Sin tomar medicinas de ninguna clase, ni molestar al enfermo, se cura el reuma, por muy antiguo que sea, en tres ó cuatro días.

Todos los enfermos, de reuma crónico y antiguo, que en esta Capital se han sometido á este prodigioso é inofensivo tratamiento, SE HAN CURA-DO RADICALMENTE.

Se dan los nombres de los enfermos curados, para que no se crea ser engaño ó bombo.

No se cobra si no se cura.

Honorarios módicos. Se dará razón en la imprenta de este diario.

Mr. Arthur G. Spragg, Profesor de Inglés.-Clases particulares y generales. Plaza de la Iglesia, 12. (531-20)

Melocotones palmeros

frescos y hermosos, se venden desde 50 céntimos kilo, en adelante, en los cuartos números 3 y 4 del Mercado de Hierro.

SE VENDE una huerta con tres depósitos de agua, plantada de café, naranjos y otros árboles frutales de América, propia para el cultivo de tomates y toda clase de verduras, con una extensión de 4.010 metros, situada entre las calles de Puerto Escondido y Luna. Informarán en la calle de Alfonso XIII número 35. (465)

LIBROS ESPAÑOLES Y EXTRANJEROS Viera y Clavijo, 6.

Se vende con una gran rebaja, la magnífica marquesina que trató de colocar en el costado de la Plaza de la Constitución, el Casino principalde esta Capital.

D. Manuel Morales y Real, calle de

Gasometro

Se vende uno en muy buen estado y uos todos sus accesorios, para la pro-

ducción de GAS POBRE. Darán razón los Sres. The Teneriffe Coaling Co., Alfonso XIII, 84. (511)

SE VENDE

el kiosco que está instalado en el muelle, esquina á la Pescadería. En el mismo darán razón.

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Compra y venta de oro. Compra y venta de giros sobre Madrid, París, Londres y otras plazas del extranjero. Demás operaciones de Banca.

Horas de despacho: de 9 á 11 y de 2 á 4.

Oficinas: MARINA, NÚM. 1. Santa Cruz de Tenerite.

Se compran frutos para la ex-Importante: admito bultos en depósito. Los de exportación serán entregadas á bordo con carta orden á los señores receptores, para que éstos se entiendan directamente con los exportadores.

Se venden frutos embalados, obteniendo un pequeño beneficio, igualmente entregándolos á bordo.

Se venden pacas de paja para el empaque de frutos Francisco Márquez Sierra. Almacén de empaque de frutos, Noria alta (barrio de Duggi). Teléfono 340. Telegramas, Sierra, Tenerife (418)

Se vende

una casa en la Cuesta en buen sitio para veranear, con algibe. Para informes dirigirse á la Rambla de Pulido númeго 85. (502)

Para hacerse buen Pianista

Muy pocos son los que al dedicarse al estudio del Piano, se dan cuenta de lo que vale para ello el poseer un instrumento que reuna buenas condiciones artísticas.

El que se ejercite en un piano cuyas voces sean sonoras y claras, cuya pulsación sea suave y regular y cuyo mecanismo en fin responda á todo cuanto el que lo toca quiera expresar, llegará á palpar sin duda sus adelantos en un tiempo mucho más corto que otro cuyo instrumento no reuna estas cualidades, y al final de sus estudios, su sentimiento artístico se habra perfeccionado, pues la voz brillante y afinada de un piano bien arreglado ensancha el alma, y encambio la chillona y seca de uno malo, es capaz de acabar con la vocación del mejor artista.

Sobre este particular el afinador canario Sr. Fariña aconseja que tengan sus pianos bien afinados y arreglados; para lo cual abre una suscripción de diez pesetas por años con dos afinaciones, la primera en Octubre al entrar en los estudios y la segunda á los seis meses. El que de see hacerlo puede dirijirse por cartas á Candelaria ó casa de D. Juan Alonso Rodríguez Botón de Rosa, Tenerife.

(487)Antonio Fariña.

EL AGUILA

FÁBRICA DE JARABES PARA REFRESCOS. TÁNGER.

IMPORTADOR EN ESTA PLAZA, Benigno Ramos

de venta en la Imprenta García Cruz, San José 36.

El Matrimonio, guía teórico práctica de los casados.- 3 pesetas. La Salud de las Familias ó el Médico

en casa.-3'50 pesetas. Higiene y educación de los niños,

consejos y advertencirs, por el Dr, Max Doppelheim.-4 pesetas. Còdigo civil (encuadernación lujosa).

4'50 pesetas. A 4 pesetas El Conde de Monte-Cristo, por Ale-

jandro Dumas (padre). A 2'50 pesetas Ley Municipal; (encuadernada), precio, 2'50 pesetas.

El Abogado de los Comerciantes, por Gustavo la Iglesia; (encuadernado). Precio, 2,50 pesetas.

A 2 pesetas

Memorias de una cortesana, Eduardo Zamacois. Gramática italiana. Gramática francesa.

Carcajadas, aachivo de la alegria. Memorias de un fraile, Fray Gerundio. A 1'50 pesetas El italiano sin maestro. El alemán sin maestro.

El francés sin maestro. El inglés sin maestro. A 1'25 pesetas

Oráculo de Napoleón ó sea el Libro de los destinos. Las mil y una noches. El genio del cristianismo, por Chateubriand.

Los Mártires ó el Triunfo de la Religión Cristiana, por Chateubriand.

A I peseta. Arte de echar las cartas por medio de la baraja española. Arte de saber vivir, prácticas sociales,

recopiladas por Carmen de Burgos. Jesuscrito nunca ha existido, por E. Bossi (Milesbo). La Montaña, por Eliseo Reclús.

La Religión al alcance de todos, por R. H. Ibarreta. El mal del siglo, Max Nordau; 2 to-

Malos amores, por Felipe Sassone. La filosofia del Amor, Pablo Mante-

De la Alemania, por Enrique Heine; dos tomos.

Los enigmas del Universo, por Ernesto Haeckel; dos tomos. Los Problemas Socialos, por Enrique

George. La verdadera vida, por León Tolstoy. La novela de la sangre, por Carlos-Octavio Bunge.

Ensayos de crítica é historia, por A. Nin Frias.

11 Capitán Richerd, A. Dumas(tpadre). De mi cartera, Fernando de Urquijo. Asi hablaba Zorrapastro, por el Comandante ***

El sueño del Papa, por Victor Hugo. El Apoyo mutuo, por P. Kropotkine. La doncella, por Voltaire.

Crónicas demoledoras, por José Prat. Arroz y tartana, por V. Blasco Ibáñez. El Apoyo mútuo, por P. Kropotkine; dos tomos.

El origen de la tragedia, Nietzsche. Muecas humanas, Roberto Bracco. El tablado de Arlequin, Pio Baroja. Apologia de un incrédulo, por Luis Viardot.

Los espectores, por Enrique Ibsen. Los Problemas del alma, Laugele. Los Problemas Sociales, por Enrique George. Humano, demasiado humano, por F.

Nietzsche. El dolor universal, Sebastián Faure;

dos tomos. La resurrección de los dioses, por Dimitri Merejkowski; dos tomos.

Los horrores del absolutismo, por José Nákens. La Genealogía de la Moral, Nietzsche.

Cuadros históricos de la Revolución francesa, por Chamfort. La Conquista del pan, P. Kropotkine.

El individuo contra el Estado, por Herbert Spencer. Las ruinas de Palmira, por Volney. Precios, Salarios y Ganancias, por

C. Marx. Alma Social, por Sebastián Gomila. Noli me téngere (el país de los frailes),

por José Rizal. La moral del cura, por P. Praycourt. El porvenir de los Sindicatos Obreros, por Georges Sorel.

El Arte y la Democracia, por Ugarte. El Anticristo, por F. Nietzsche. El asno de oro, por Apuleyo.

A 50 céntimos.

:Quiere V. hablar italiano? Quiere V. hablar francés? Quiere V. hablar inglés? ¡Quiere V. hablar alemán? Enfermedades venéreas. Secretos de la alcoba. El aborto. El embarazo y el parto. Impotencia y esterilidad. Vicios secretos. Dos horas en cocher La casta Maria. Los baños de Anita. Marte y Venus. Todas las obras de Paul de Kock. La sifilis. Los amantes de Teruel. El padre Goriot, dos tomos. Juegos de manos y de baraja.

El Secretario de los amantes.

Abelardo y Eloisa.

El embarazo y el parto.

Secretos de la alcoba.

Vicios secretos.

El aborto.

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO,

(503)

entre las que se acostumbró á vivir desde hacía mucho tiempo...

Encima de un velador veiase su retrato en fotografia, encerrado en un marco de peluche azul, y sin poderse contener cogióle Pedro y lo besó.

La locura de la desesperación volvía á apoderarse de sus nervios.

-¿En dónde estás, Marcelina? ¿En dónde te escondes? ¿Sufres mucho? ¿Vives aún?

Al lado del retrato de Marcelina estaba el de su madre, que había muerto cuando tenía veinte años y de la que la joven era la imagen viva, tanto que acercándolos el uno al otro, habriase dicho que eran los de dos hermanas.

También encontró allí el del señor de Montescourt, frio, triste y sereno, y con el aspecto de un hombre que da vueltas en su imaginación á una idea muy dolorosa ó sufre irremediable pena.

Abrió Pedro Beaufort todos los cajones y armarios, porque ya que no la tenía á su lado, quería tocar todo lo que ella usó, imaginándoselo con sus olores y perfumes, y no obstante, apenas veia los objetos que tenía entre las manos, tantas eran las lágrimas y tangrande la fuerza que le consumia.

En cuantos objetos le rodeaban veiase, hasta en lo más insignificante, el espectáculo de la felicidad preparada, de los sueños que pasan á la categoria de hechos al realizarse, y de la nueva vida que iba á empezar Marcelina.

En aquella habitación encontró Pedro Beaufort el traje de viaje de ésta, de color obscuro y modesto, colocado en un sillón; en la que le servía de tocador, su traje de visita, llegado también de Paris, y en los

UN CASAMIENTO EXTRAÑO cuentra en el camino una cara bonita. Entonces no hay inconveniente en apartarse un poco de él para acompa-

ñarla. -¿Conocéis á la señorita Marcelina de Montescourt?

-No es posible que me atreva á negarlo, porque todo el mundo sabe que la conozco. El señor conde de Montescourt era Coronel de los dragones á que yo pertenecía cuando me hirieron en Sebastopol, y Ana-Maria puede decir que siempre que pasaba por Benavant me tenían preparado el almuerzo en la cocina de la

quinta. -Siendo así, quizás podréis darnos algunos informes acerca de la desaparición de la señorita de Montescourt.

-- Oh! Lo que es informes de esos no puedo daros ninguno, porque no sé nada.

-El colono Bécoulet, de la granja Boulay, que os encontró la otra noche en el camino de Châteauroux, creyó reconocerla en la joven que os acompañaba.

Bécoulet. Sí, tiene buena vista... era la primera vez que veia á esa mujer... ¡palabra!... la primera vez. —¿Lo juráis, Jan-Jot?

—¡Bah! Si, lo juro... es preciso jurarlo.

-¿Y por qué preguntais que si es preciso jurarlo? -Lo que dije, spardiez! porque no podía jurar lo contrario, ¿me comprendéis?

Glou-Glou, al que molestaba mucho la mirada insistente del Juez, se puso más encarnado que una cereza. Al oir una nueva pregunta del Juez, palideció de una manera extraordinaria.

-¿Y si os mandase que juraséis por vuestro honor

calle de la Candelaria.

Para detalles é informes dirigirse á Santiago, n.º 40.



HAMILTON

LISTA de los vapores que saldrán de Santa Cruz de Tenerife para los puertos que á continuación se expresan. Estas fechas son aproximadas. MES DE IUNIO

DESTINO	VAPOR	Día
Londres	Moravian Paparoa Arawa Waimate Maori Inyati Dover Castle Corinthic	13 17 19 18 21 21

NOTA.—Se suplica á los Sres. Expor adores de frutos, que para todo lo que se relacione con embarques de los mismos, para el puerto de Londres, se dirijan á los Sres. Fruit Brokers (agentes de frutos), The Tenerife Fruit Agency, Marina, 31.

Cape Town y puertos del Sur de Africa hasta Delagos Bay Ascensión y Santa Elena	Goth Inkori Dunluce Castle	14 14 27
Cape Town Hebart Wellington N. Z.	Turakina	20
Cape Town y Puertos de Australia	Runic Miltiades	11 18
Hamburgo	Itauri Esne Cap Frio Eleonore Woermann San Nicolás Rugia	15 15 21 23
Puertos de la Costa Occidental de Africa,	Anna Woermann Lucie Woermann Edward Woermann Ascan Woermann Irma Woermann	12 17 19 22 28
Puertos del Río de la Pla- ta y Puertos de la Costa Occiden- tal de la América del Sur Central y Norte hasta San Francisco.	Dacia Petropolis Nitokris	12 12 18 21 23 24 29

FORWOOD BROS & CO. LINE OF STEAMERS

Para Londres, via Madera El hermoso vapor inglés

Morocco

saldrá el 14 de Junio, admitiendo carga y pasajeros.

> Agente, HY WOLFSON. Marina 1.

COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA (ANTES DE A. LÓPEZ Y C.º)

Servicio del mes de Junio de 1907

Nombre de los vapores	Dias de salida	Destinos			
		Montevideo y Buenos Aires.			
P. DE SATRÚSTEGUI	16	Cádiz y Barcelona.			
MONTEVIDEO	21	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Hab na, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, S banilla, Curazao y la Guayra, con trasbo do en la Habana, Progreso y Veracruz.			
M. L. VILLAVERDE	28	Santa Cruz de la Palma.			
BUENOS AIRES	1 Julio	Cádiz, Barcelona y Génova.			
M. L. VILLAVENDE	1 Julio	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia Barcelona.			

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia un día antes de la salida de los vapores á las 12 de la tarde, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora. Agentes, VIUDA É HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

The Royal Mail Steam Packet Co. (MALA REAL INGLESA)

El magnífico vapor inglés

Sabor

de 5000 toneladas, saldrá de este puerto el 29 de Junio directamente para la HABANA Y PUERTOS DE MÉJICO con hueco disponible para carga y pasajeros.

El magnífico vapor correo inglés

Segura

de 4500 toneladas llegará á Santa Cruz el 13 de Junio con destino á

Vigo. Coruña, Bilbao y Southampton con hueco disponible para algunos pasajeros y carga.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos; pero si los exportadores prefiriesen emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos.

Agentes, The Teneriffe Coaling Co. Castillo, 84.

R. P. Houston &

El magnífico vapor correo inglés

Hyautes

de 5.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 19 de Junio con destino á LIVERPOOL

con hueco disponible para I pasajero de 1.ª clase y 1000 toneladas métricas sobre cubierta.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos; pero si los exportadores prefiriesen emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos. Agentes,

The Teneriffe Coaling Co. Castillo 84.

Papel para flores.

San José, 36.

El magnífico vapor correo inglés Boulama

de 4.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 12 de Junio con destino á HAMBURGO

con hueco disponible para 1.000 toneladas métricas en los tweendeck (enpuentes) y 2000 toneladas métricas sobre cubierta.

El magnífico vapor correo inglés

Chama

de 5.000 toneladas, saldrá de este puerto el 12 de Junio con destino á LIVERPOOL

con hueco disponible para 2500 toneladas métricas en los tweendecks (entrepuentes) y 2000 toneladas métricas sobre cubierta.

El magnífico vapor correo inglés Batanga

de 3500 toneladas, llegará á Santa Cruz el 13 de Junio con destino á LIVERPOOL

con hueco disponible para 200 toneladas métricas en los tweendcks (entrepuentes) y 1500 toneladas métricas sobre cubierta.

El magnífico vapor correo inglés

Tautee

de 5500 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 14 de Junio con destino á LIVERPOOL

con hueco disponible para 70 pasajeros de 1.º clase, 35 de 2.º, 200 toneladas métricas en los tweendecks (entrepuentes) y 2000 toneladas métricas sobre cubierta.

El magnifico vapor correo inglés

Gaudo

de 5000 teneladas, llegará á Santa Cruz el día 14 de Junio con destino á LIVERPOOL

con hueco disponible para 10 pasajeros de 1.ª clase y 2000 toneladas métricas sobre cubierta.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos;pero si los exportadores prefiriesen emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos.

Agentes, Elder, Dempster & Co.

El Progreso Agrícola

DE TENERIFE F. de Masy y C. (S. en C.)

Gran Fábrica de abonos químicos y Laboratorio agrícola, bajo la dirección de D. C. Bouillot, Ingeniero químico-agrícola, ex-director de la escuela oficial de Vilborde (Bélgica)

Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno.

Análisis de tierras, aguas, abonos, etc.

Caldos bordeles y polvos insecticidas.

Consultas, dictámenes y estudios sobre cultivos, enfermedades de plantas y demás asuntos relacionados con la agricultura.

Campos de demostración.

Gerencia Alfonso XIII, número 3 (antes Castillo). (523 a)



ALMACEN de NOVEDADES

----- 17, Castillo, 17 -=---

Buen sueldo

y con independencia, podrán ganar, trabajando pocas horas al día en su propia casa, por su cuenta ó mía, hombres y mujeres. Artículo novedad, fácil y artístico. Para recibir muestras y detalles, franco domicilio, dirigirse á J. A. Jordá. Pl. San Miguel, 1: Barcelona (B) Faltan agentes representantes. (527)

Sellos de Caucthú

Sellos para Diputaciones, Juzgados, Ayuntamientos, Oficinas Civiles y Militares, Farmacias, Sociedades, etc., con los escudos que les pertenezcan. Se admiten encargos en esta Imprenta.

La Providencia

CASA DEL BARCO Calle del Castillo, número 86

Esta acreditada casa acaba de recibir un extenso surtido de vestidos para caballeros, á precios sincompetencia.

Especialidad en ternos Kaky, blancos, casimir, sombreros, etc. No confundirse, CASA DEL BAR-CO, Castillo 86. (512)

31

Cartulinas para tarjetas de visita.

En la Imprenta García Cruz.



ditada colección de MA-NUALES-SOLER que constituye la mejor Biblioteca útil y econômica de conocimientos enciclopédicos y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes, lo mismo para el abogado, médico, agricultor, industrial y comerciante, que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las Artes, Ciencias, industrias y Aplicaciones prác-

COLECCIONES EN VENTA Á PLAZOS REGALO DE UNA ÉTAGÉRE (libreria) á todos los coleccionistas.

ticas.

En el vapor Miguel M. Pinillos, llegado el 6 del actual de la Habana, acabo de recibir una importante remesa de COCOS DE PUERTO RICO, superiores, los que se hallan de venta en el nuevo Mercado de Hiero, puestos números 19 y 20 de Francisco Tello. (531-15)

El Progreso

Diario republicano autonomista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Capital y pueblos de la Provincia, un mes 1'50 Ptas. Península, trimestre . . . 5' " Extranjero, semestre . . . 12' " " Número suelto, 10 céntimos.

Id. atrasado, 15 fd. TARIFA DE ANUNCIOS

Los anuncios se admiten en cualquier idioma. En la primera plana, la línea

sencilla de cuerpo 10 . . . 20 Cént. En la segunda íd. la íd. íd. . . 10 En la tercera id. la id. id. . . 5 " En la cuarta fd. la fd. fd. . . 3 "

Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Se admiten abonos para anuncios permanentes con grandes descuentos.

Las esquelas mortuorias y de aniversario, en tamaño corriente, á 10 pesetas la primera inserción y á 8 la segunda. Mitad de precio á los abonados. Edictos, comunicados y reclamos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea sencilla de cuerpo 10.

Redacción y Administración, San José, 36 TELÉFONO NÚM. 164.

IMPENTA GARCIA CRUZ.-- SAN JOSÉ, 36

30

de veterano... sobre esa medalla cuya cinta veo que

-¡Vive Dios, señor Juez!

El organillero temblaba y sus párpados se movían sin cesar, y el bastón con que sostenia su instrumento escurriósele de la mano, faltándole muy poco á Glou-Glou para rodar por el suelo.

tara pocos momentos antes.

-El hombre honrado no tiene más que su palabra... y no tengo que decir nada más que lo dicho antes.

Saludó Jan-Jot, y al salir dirigió una mirada de compasión á Beaufort, cada vez más abatido.

do:

(c) Ministerio de Cultura 2007

UN CASAMIENTO EXTRAÑO

-¿Quién sabe? Puede que tardemos mucho en averiguar la verdad, ¿me permitís que haga un registro en las habitaciones de la quinta? Quién sabe si una carta, una palabra, un indicio cualquiera servirá para que descubramos una nueva pista.

-Haced lo que queráis, señor juez, sois completamente libre.

Mientras tanto que el Juez de instrucción auxiliado por el señor Labeille daba principio á sus pesquisas, encerróse Pedro Beaufort en la habitación de Marcelina, y en ella abismóse en su dolor y en su horrorosa y mortal ansiedad.

En esta habitación todo le recordaba á Marcelina, vivia aún allí en medio de esos mil objetos que suelen adornar las habitaciones de las mujeres elegantes.

Al ver que se encerraba, dijérase que acababa de salir para ir á buscar bajo las negras copas de los pinos un refugio contra los ardores caniculares del sol.

Pedro Beaufort inclinó maquinalmente la cabeza para escuchar. ¿No era su paso el que se oia en la escalera? No era jayl asi por desgracia sino Ana-Maria, que

daba vueltas por la casa como un alma en pena. Tocó con dolor infinito, con amor y profundo respeto todos los objetos que tocara antes y que encontró

en donde ésta los dejara. Allí encontró no solo los dolorosos recuerdos de los primeros besos cambiados, y no era esto solo, sino que también halló los recuerdos de la niña y de la adoles-

cente. En aquella habitación, que había sido su nido nupcial, colocó Marcelina los regalos de sus parientes, de sus amigos y de su padre... las cosas más delicadas

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO,

adorna el ojal de vuestra chaqueta?

- - ¡Juradlo, Jan-Jot, os lo mando!

Esa turbación duró sin embargo, muy pocos segundos, porque se irguió enseguida, y sólo su voz ronca reveló un indicio de la fuerte emoción que experimen-

—Está bien, podéis retiraros.

A los cinco minutos oíasele en los caminos que surcan en todas direcciones la landa, tocando el organillo con todas sus fuerzas dándose un concierto y cantan-

Rema con prudencia pescador...

De un modo maquinal escuchó Pedro Beaufort ese aire tan antiguo que desde hacia tres dias era la tercera vez que oía, y á pesar suyo no podía menos de pensar que el pobre diablo que acababa de salir de alli estaba intimamente mezclado á su vida, puesto que se había cruzado en su camino en las fases más dolorosas de ella.

Volvióse hacia el Juez de instrucción diciéndole: -Ya lo véis, vuestros esfuerzos son tan infructuosos como los mios.